

GEMEINDERAT



Geschäft No. 4336A

**Beantwortung des Postulats  
von Beatrice Stierli, CVP-Fraktion, betreffend  
Einführung einer App für die Gemeinde  
Allschwil**

Bericht an den Einwohnerrat  
vom 18. Oktober 2017

Inhalt	Seite
1. Ausgangslage	3
2. Erwägungen	3
3. Antrag	4

---

#### Beilage/n

keine

## 1. Ausgangslage

---

Am 27. April 2017 ist folgendes Postulat von Einwohnerrätin Beatrice Stierli, CVP-Fraktion, beim Gemeinderat eingegangen:

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen und zu berichten, ob die Einführung einer App für die Gemeinde Allschwil sinnvoll ist.

Begründung:

Im Kanton Basel-Landschaft haben bereits fünf Gemeinden, darunter Oberwil, eine App für ihre Gemeinde. Gemäss Recherche von Radio Basilisk sind diese Apps bei der Bevölkerung sehr beliebt. Informationen der Gemeinde können so einfach und schnell über das Smartphone abgerufen werden und mit push-Nachrichten kann z.B. bei Abstimmungen zeitnah informiert werden.

Alle anderen Kommunikationswege sollen beibehalten werden.

Das Postulat von Beatrice Stierli, CVP-Fraktion, vom 27.04.2017, betreffend Einführung einer App für die Gemeinde Allschwil, Geschäft Nr. 4336, wurde an der ER-Sitzung vom 21. Juni mit 24 Ja bei 4 Nein und 3 Enthaltungen überwiesen.

## 2. Erwägungen

---

### **Neue Homepage auch auf Tablets und Mobiltelefonen**

Die aktuelle Homepage [www.allschwil.ch](http://www.allschwil.ch) basiert auf dem sogenannten «Responsive Webdesign». Das heisst, die Homepage kann auch auf Tablets und Mobiltelefonen bequem genutzt werden.

### **Zusätzliche Vorteile einer App im Vergleich zu Tablets und Mobiltelefonen**

Mit einer App könnte man einige zusätzliche Funktionalitäten anbieten:

- Digitaler Abfallkalender mit Spezialterminen
- Meldungen von Infrastruktur-Schäden mit Foto und Standort
- Push-Notifikationen z.B. bei neuen Mitteilungen und bei Abstimmungen/Wahlen
- Standortspezifische Funktionen (Fahrplan, usw.)
- Allschwiler Wetter
- u.a.

### **Dank Schnittstelle keine Doppelpflege – Vorteile einer Zusammenarbeit mit Firma Talus**

Die Firma Talus hat bezüglich App eine Partnerschaft mit der Firma Anthrazit. Mit diesem Anbieter wäre sichergestellt, dass die Gemeinde die Daten im Internet und in der App nicht doppelt pflegen müssten, da es eine Schnittstelle gibt. Unter nachfolgendem Link verschafft ein PDF der Firma Talus einen Überblick: „Gemeinde-Portrait und anthrazit Gemeinde-App“  
[http://www.talus.ch/wAssets/docs/Newsmeldungen/Flyer\\_Talus\\_Gemeinde-App.pdf](http://www.talus.ch/wAssets/docs/Newsmeldungen/Flyer_Talus_Gemeinde-App.pdf)

Seit 2012 hat die Nutzung von Apps via Smartphones stark zugenommen. **Mit 75% mobiler Internetnutzer befindet sich die Schweiz weltweit auf einem der ersten Plätze. 70% der Schweizer nutzen ein Smartphone durchschnittlich 85 Mal pro Tag.** Auch aus Imagegründen (fortschrittlich, kundenorientiert, Nutzung neuer Medien) steht die Gemeinde Allschwil als grösste Gemeinde des Kantons Basel-Landschaft vorhandenen Angeboten neuer Medien positiv gegenüber. Um das neue Dienstleistungsangebot bekannt zu machen, würde die neue App via Homepage [www.allschwil.ch](http://www.allschwil.ch), Mitteilung im Allschwiler Wochenblatt mit den Vorteilen dieser App, ev. Flyer in alle Allschwiler Haushalte etc. beworben werden.

### **Technische Umsetzung:**

Die folgenden Funktionen werden bereitgestellt:

- Gemeinde-Porträt mit Logo, Wappen, Stimmungsbild und Kontaktinformationen
- Gemeinde-News: Termine, Veranstaltungen, Gremien, Nachrichten, Abstimmungsergebnisse, ...
- Termine in Agenda speichern
- Standorte: Ämter, Sehenswürdigkeiten, Gebäude oder Gewerbe werden auf der interaktiven Karte angezeigt
- Vereinsverzeichnis, Überblick über die örtlichen Vereine
- Infrastrukturarbeiten, Stand von Arbeiten und Verkehrsänderungen
- Direkte Kontaktaufnahme mit der Gemeinde via Telefon und E-Mail
- Abfallkalender mit Push-Funktion erinnert Einwohner an Abholtermine
- Social Media Integration für Facebook, Twitter, ...
- Bestellung von Tageskarten (SBB)
- Aktuelles Wetter von Meteonews

Unterstützte Plattformen:

- iPhone
- Android

### **Kosten:**

Einmalige Kosten:

Software-Lizenz: CHF 7'600.-

Dienstleistungen:

Konfiguration: CHF 2'000.-

Jährlich wiederkehrende Kosten:

Software-Wartungsgebühren: CHF 3'700.-

### **Zeitplan:**

Die App könnte im ersten Quartal 2018 eingeführt werden. Die entsprechenden Kosten wurden im Budget 2018 in der laufenden Erfolgsrechnung reserviert.

## **3. Antrag**

---

Gestützt auf diese Ausführungen beantragt Ihnen der Gemeinderat

**zu beschliessen:**

1. Das Postulat No. 4336 wird als erledigt abgeschrieben.

**GEMEINDERAT ALLSCHWIL**

Präsidentin:

Leiter Gemeindeverwaltung:

Nicole Nüssli-Kaiser

Patrick Dill